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第１回教育委員会 会議録 

 

１ 開催日時 令和４年１月２１日（金）午前１０時００分 

   

２ 開催場所 大町市役所 西会議室 

   

３ 出席委員 教 育 長 荒 井 今 朝 一 

 同 職 務 代 理 者 中 山 晴 隆 

 委 員 仲 原 直 美 

 委 員 下 川 清 志 

 委 員 森 し の ぶ 

   

４ 説明のため出席した者  

 教 育 次 長 竹 内 紀 雄 

 学 校 教 育 課 長 三 原 信 治 

 生 涯 学 習 課 長 志 賀 一 夫 

 ス ポ ー ツ 課 平 林 政 規 

 山 岳 博 物 館 長 鈴 木 啓 助 

 学校教育指導主事 中 村 一 郎 

５ 事務局 学校教育課庶務係長 柳 沢 俊 樹 

 学校教育課学校再編係長 一 本 木 晋 

   

 

≪開会 午前９時５６分≫ 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森教育委員 

 

 

 

皆さん、おはようございます。 

例年に比べ雪が多く、また、コロナの６回目の周期でまん延して

いるという状況の中で、大変ご苦労をいただいているかと思います。 

ただ今から、令和４年の第 1 回の定例教育委員会を開会いたしま

す。 

開会に先立ちまして、昨年、甘利教育委員さんが年末をもって任

期満了となりご退任されましたので、新しく教育委員になられた、

森しのぶ教育委員さんをご紹介します。 

森教育委員さんは、県の PTA 連合会の副会長をお務めになられる

など、大変、県教育関係に造詣の深い方であり、今回、教育委員会

の教育委員として選任をされました。どうぞよろしくお願いします。 

森教育委員から一言ご挨拶をお願いします。 

このたび、甘利教育委員さんの後任として教育委員を仰せつかり

ました森しのぶと申します。 

私は、長野県 PTA 連合会の役員を４年間務めさせていただき、長

野県教育委員会の会議にも何度か出席する機会がございました。し
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荒井教育長 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下川教育委員 

 

 

 

志賀生涯学習課長 

 

 

 

 

下川教育委員 

志賀生涯学習課長 

 

荒井教育長 

かしながら、教育行政の知識については、まだまだでございます。   

皆様からご指導いただきながら、学校教育の現場の課題について

しっかりと向き合ってまいりたいと思っております。 

どうぞよろしくお願いします。 

それでは、他の委員の皆さんもそれぞれ自己紹介をお願いします。 

 

〔教育委員、自己紹介。〕 

 

続いて、教育委員会事務局職員の紹介をします。 

 

〔事務局職員、自己紹介。〕 

 

それでは、会議録の承認については、ただ今回覧をしていますが、

よろしいでしょうか。 

 

〔全委員「承認。」〕 

 

次に、教育長報告をいたします。 

 

（資料に基づき説明。） 

 

ご質問がありましたら、お願いします。 

成人式について、新型コロナウイルスの影響で大変厳しい中、無

事開催できて良かったと思います。 

確認ですが、参加者はどのくらいだったでしょうか。また、リモ

ートでの参加者はいましたか。 

午前の部の令和２年度の成人式については、対象 300 人程に対し、

出席者は 118 人でした。午後の部の令和３年度については、同じく

300 人程に対し 182 人の出席でした。 

リモート開催については、成人の皆さんがお越しいただける状況

でしたので実施いたしませんでした。 

以前と比べて出席率はいかがか。 

コロナ以前での成人式では、200 人程の参加がありましたので、

コロナの影響で減少したものと考えています。 

他に、ご質問ございますか。 

 

〔質問なし。〕 

 

よろしいでしょうか。 

では、教育長報告については以上とします。 

次に、行政報告１「学校における事件・事故等の報告」をお願い
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します。なお、学校における児童・生徒の事故等報告については、

特定の生徒に関する個人情報が含まれる案件ですので、非公開とす

ることが適当と思いますが、ご異議ございませんか。 

〔全委員「異議なし。」〕 

三原学校教育課長 （資料に基づき説明。） 

（「新型コロナウイルスに関係する学校の状況」について、資料に

基づき説明。） 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

一本木学校再編係

長 

荒井教育長 

森教育委員 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりました。ご質問等ありましたらお願いします。 

いかがでしょうか。 

 

〔発言なし。〕 

 

では、この件は以上といたします。 

次に、行政報告２「学校再編の進捗状況」について説明をお願い

します。 

（資料に基づき説明。） 

 

説明がおわりました。ご質問等ありましたらお願いします。 

前回の教育委員会の会議録に関連する質問ですが、八坂地区の小

中一貫校について、美麻小中学校のように１年生から９年生になり、

６年生の時点での卒業式はありますか。また、管理職について、教

頭先生の業務量が多いとお聞きしますが、その辺は大丈夫でしょう

か。 

６年生での卒業式はありません。 

八坂小・中の管理職については、教頭に変わり、副校長が両校を

担う形になりますが、学校の規模から考えると、事務的には大きな

負担になるとは考えておりません。また、事務職員の配置について

も現状と同じ職員配置を予定していますので、支障はないものと考

えています。 

他に、ございますか。 

 

〔意見なし。〕 

 

それでは、議事に入ります。 

議案第１号「特別支援教育就学奨励費補助金交付要綱の一部を改

正する要綱制定」について提案をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。ご質問ご意見ありましたらお願いします。

いかがでしょうか。 
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[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

全会一致で承認、議決されました。 

それでは次に、議案第２号「大町市就学援助費支給要綱の一部を

改正する要綱制定」について提案をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

 

 提案が終わりました。ご質問ご意見ございますか。 

  

 [発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

 全会一致で承認、議決されました。 

 

 次に、議案第３号「大町市文化財保護条例施行規則及び大町市奨

学金貸与規則一部を改正する規則制定」について提案をしてくださ

い。 

 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。ご意見ご質問がありましたらお願いします。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

全会一致で承認、議決されました。 

次に、議案第４号「大町市通級指導教室実施要綱の一部を改正す

る要綱制定」について提案をしてください。 

 

柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

中山教育長職務代

理者 

中村学校教育指導

主事 

荒井教育長 

（資料に基づき説明。） 

 

説明が終わりました。何かございますか。 

性別欄の削除で、県教委への報告などで影響はないか。 

 

特に問題ありません。 

 

他に、ご質問ございますか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 
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全会一致で承認、議決されました。 

それでは次に、議案第５号「大町市立学校私費会計取扱基準の一

部を改正する基準制定」について提案をしてください。 

 

柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

三原学校教育課長 

 

 

 

 

 

荒井教育長 

（資料に基づき説明。） 

 

提案が終わりました。ご質問ご意見ございますか。 

補足します。学校では、様々な私費会計がありますが、この内の

学年会計について、市内小中学校ではこの基準に基づいて処理をし

てきていますが、大北４町村は各学校独自の様式で対応している状

況であるので、北アルプス学校間連携協議会における事務研究会で

検討いただき、大北で統一した様式と手続きを定めていただいたの

で、その基準を用いて運用していくということです。 

他に、ご質問ございますか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

全会一致で承認、議決されました。 

次に、協議事項であります。 

最初に、「第５次生涯学習推進プラン（素案）」について説明をお

願いします。 

志賀生涯学習課長 

荒井教育長 

（資料に基づき説明。） 

説明が終わりました。 

今月 27 日に総合教育会議がありますので、教育委員の皆さんは、

それまでにこのプランについて確認いただき、意見があればその場

で発言いただければと思います。誤字脱字や簡単な表現の修正など

ありましたら、生涯学習課へ直接連絡いただければと思います。 

ご意見ご質問ございますか。 

中山教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀生涯学習課長 

一点よろしいでしょうか。 

他市のプランを見る中で、ここ２年位前から「SDGｓ」という言葉

が盛り込まれてきており、このプランの中にも SDGｓと関連付けた

計画がありますが、市全体として SDGｓについての研修が進んでい

ないと感じました。SDGｓを盛り込むプランとしていくならば、縦割

りではなく市の課を横断した内容にしていかなければ意味が無いも

のとなってしまうと危惧されます。 

例えば、生涯学習と環境との結びつきなどには SDGｓとの関係性

からすると少し疑問に感じます。SDGｓを盛り込んでいくには、課の

みならず市役所全体として考えていかなければいけないと感じまし

たので、今後、検討いただければと思います。 

庁内においては、企画財政課が主体となって、「みずのわプロジェ
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中山教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中山教育長職務代

理者 

 

クト」という SDGｓの方策を進めておりますが、ただ今、市の第５次

総合計画の後期についても策定を進めており、その中にもそれぞれ

関連する SDGｓの達成目標を掲げながら整理をしておりますので、

生涯学習プランにおきましても整理していきたいと考えておりま

す。 

各課の様々な施策を 17 の目標のどれと結びつくかというところ

までは考えられていると思いますが、目標を達成するにはそれぞれ

の課だけでは達成できないのではないかと心配します。横断的な議

論がされないままで、様々な計画がつくられてきていると感じられ

るため、市の課題を解決していくための市全体の施策として関連付

けていかなくてはいけないと思います。SDGｓに関連するところは、

もう少し工夫して計画をつくらなければならないと思います。 

SDGｓには、17 の持続可能な開発目標があり、大きく言うと「貧

困」と「環境」の問題があります。その上で、現在の社会を持続さ

せていく取組みを世界全体で進めるということが SDGｓです。 

当市においては、「みずのわプロジェクト」に置き換えており、環

境問題や水を中心とした大町の水環境と、そして、その水環境を大

事にしながら持続的な社会をつくっていくということにターゲット

を絞ったわけですが、各セクションでどのように取組んでいくのか

というところまでは充分ではない状況です。 

生涯学習課では、当市の水についての過去や現在を見つめて、そ

してその水をどうやって将来の環境の資産として生かしていくかと

いうことが当市では中心になってくると思います。 

17 の目標の中に「海を守ろう」という項目がありますが、担当課

の部分が空白になっています。例えば、「みずのわプロジェクト」を

進めるのであれば、海から最上流部に位置する我々からすると、下

流域のことも考えた目標や計画にするなどの方法も考えられるの

で、市全体がそういった計画や目標を共有していかないといけない

と思います。もっと SDGｓについて理解を深めていただければと思

います。 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下川教育委員 

荒井教育長 

 

それでは、先程も申し上げましたが、計画（素案）をお持ち帰り

いただき、お気付きの点がありましたら生涯学習課まで連絡をお願

いします。また、重要な内容等につきましては、27 日の総合教育会

議でご発言いただければと思います。 

では、この件は以上といたします。 

次に、「大町市社会福祉審議会委員の推薦」についてですが、引き

続いて下川教育委員さんにお願いしたいと思いますが下川委員さん

よろしいですか。 

はい。 

 それでは、任期２年の大町市社会福祉審議会委員に下川教育委員

さんを推薦させていただきます。 
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柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

下川教育委員 

柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

 皆さん、よろしいですか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「了承。」] 

 

次に、「新中学校の校名候補の選定」についてですが、非公開でこ

の会議の最後に協議したいと思います。 

ご異議ございませんか。 

 

〔全委員「了承。」〕 

 

先に、当面の日程について説明をしてください。 

（資料に基づき説明。） 

 

質問がありましたらお願いします。 

東小の学校運営協議会の日程はまだですか。 

正式な案内はまだ来ていません。 

（会議中に確認し、2 月 28 日の北小が記載誤りで東小、北小は 2

月 9 日の予定と説明。） 

下川教育委員 

 

 

男女性別の件で、卒業式で証書授与の最後に、「卒業生男子○名、

女子○名、計○名」と読み上げていますが、「男女別の人数」は必要

ないと思いますが、どうでしょうか。 

荒井教育長 

 

竹内教育次長 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校の指導上、男女別記は必要な場合がありますが、ただ今の件

は不要と考えますので、そのように対応したいと思います。 

連絡です。 

新型コロナウイルスの関係で、現在、社会教育施設及び体育施設

を閉館としております。12 日から 24 日までを予定していますが、

状況によっては期間を延長する場合がございますので、よろしくお

願いします。 

他に、皆さんご意見などございますか。 

  

 〔発言なし。〕 

 

 

【 休憩 午前１１時１９分 】 

 

【 再開 午前１１時２５分 】 

荒井教育長 

 

 

それでは、協議事項（3）「新中学校の校名候補の選定」について

協議を行い、３つの候補の中から内定をしていただきたいといと思

います。そして、27 日の総合教育会議では、教育委員会としての結
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果を市長と協議をして最終的に方針を定める予定であります。 

ただし、正式に教育委員会として決定するのは、２月に提案する

条例（案）を市議会で審議いただいて議決、承認いただくことで正

式な決定となります。現段階では、あくまで協議ということでよろ

しくお願いします。 

それでは、資料について説明をお願いします。 

一本木学校教育課

再編係長 

 

（資料に基づき説明。） 

 

協議、【個人が特定される内容であるため非公開】 

 

荒井教育長 それでは、以上を持ちまして、第 1 回の定例会を閉会とします。 

  

≪閉会 午前１１時３９分≫ 


